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Homélie du dimanche 30 Avril 2023 
Dimanche des vocations 

Jn 10, 1-10 
 

 En ce dimanche des vocations, je voudrais tous vous inviter à vous poser cette question : quelle est ma 
vocation actuelle ? La vocation, c’est l’appel de Dieu adressé à chacun pour une mission exigeant une 
conversion. Donc que chacun se demande : «  à quelle mission Dieu m’appelle-t-il aujourd’hui et à quelle conversion, 
à quel changement de vie m’invite-il pour bien remplir cette mission ? » 
 Dieu nous appelle à toutes les heures de notre vie, donc notre vocation aujourd’hui ce n’est pas exactement la 
même que lorsque nous avions 20 ans ou 40 ans et ce ne sera pas la même dans dix ans : notre vocation a toujours 
évolué et elle évoluera encore, l’appel de Dieu se renouvelle sans cesse. 
 J’ai été responsable des vocations sacerdotales et religieuses dans notre diocèse pendant une douzaine 
d’années, je voudrais donc reprendre ce que nous disions alors sur les signes, les moyens par lesquels Dieu nous 
appelle et nous permet de discerner notre vocation actuelle. J’ai au moins dix critères de discernement à vous proposer. 
 

1. Dieu nous appelle par une attirance intérieure d’ordre spirituel, par un élan intérieur, un grand désir de 
faire ceci ou cela, de prendre telle responsabilité, d’accepter telle mission, de s’engager dans telle association, 
tel mouvement, telle communauté humaine ou religieuse, de s’engager totalement ou pour un certain temps. 
Pour être une vocation, un appel de Dieu, cette attirance doit être spirituelle, doit nous rapprocher de Dieu, du 
Christ, elle ne doit pas être seulement le désir de faire, d’agir mais d’être, de devenir meilleur, plus chrétien, 
plus fidèle à l’Évangile, de vivre une conversion, un changement de vie. Notre vocation est vraiment un appel 
de Dieu quand on peut dire : en prenant cet engagement, en acceptant cette mission, non seulement je ferai de 
belles choses, beaucoup de bien autour de moi mais je vivrai mieux l’Évangile, les valeurs que le Christ nous 
demande de vivre pour être près de Lui. Demandons-nous donc aujourd’hui : quelle mission m’attire le 
plus en ce moment ? 

2. Deuxième critère vocationnel : Dieu nous appelle par une identification à des personnes vivant la 
vocation à laquelle on se sent appelé, c’est à dire par ce désir profond de devenir comme tel prêtre, tel 
religieux, tel chrétien engagé dans sa paroisse ou dans un mouvement caritatif, ou dans la catéchèse ou 
l’éducation chrétienne des jeunes ou dans une institution humaine. Quand l’exemple de quelqu’un nous attire et 
nous fait dire : « j’aimerais être comme lui, comme elle… » ça peut-être vraiment un appel de 
Dieu.Demandons-nous chacun aujourd’hui : « quelles personnes, quels exemples de vie m’attirent le 
plus en ce moment ? » 

3. Troisième critère vocationnel : Dieu nous appelle par l’écho en nous de besoins sociaux ou religieux, 
par notre sensibilité à des besoins qu’on estime plus criants, plus urgents, plus mobilisateurs que les autres. 
Plus on est sensible aux besoins de soins ou d’éducation ou de justice ou de relations ou de spiritualité, etc… 
plus ces besoins réveillent notre cœur et sont la voix de Dieu en nous. Demandons-nous donc aujourd’hui : 
« quels besoins humains, sociaux ou religieux m’interpellent le plus en ce moment ? » 

4. Quatrième critère vocationnel : Dieu nous appelle par l’épanouissement de nos talents, de nos 
charismes, de nos dons. Si Dieu nous appelle à telle ou telle mission, c’est parce qu’il a mis en nous les dons, 
les talents appropriés qui ne s’épanouiront pleinement que dans l’exercice de cette mission. Donc pour savoir à 
quoi Dieu nous appelle, demandons-nous : « quels sont mes dons, mes talents actuels que je peux encore 
développer, que je n’ai pas développé totalement et comment les développer actuellement ? Quel 
engagement, quelle activité, quelle mission peut les épanouir ? » 

5. Cinquième critère vocationnel : Dieu appelle par l’interpellation directe de personnes extérieures, c'est-
à-dire par ceux qui nous disent alors qu’on ne s’y attendait pas forcément : « On a besoin de toi… veux-tu venir 
avec nous, te joindre à nous. Voilà ce qu’on te propose si tu veux bien… » cet appel, cette interpellation peut-
être pour de petites missions, de petits services ou pour une grande vocation, la vocation sacerdotale par 
exemple. J’ai accompagné il y a trois ans un conducteur de travaux de 33 ans qui se posait déjà enfant la 
question d’être prêtre mais il avait depuis tourné la page et s’était engagé dans une belle vie professionnelle. Et 
voilà que sur un chantier, quelqu’un lui lance : « Toi, je te verrai bien dans les ordres, je te verrai bien prêtre ! » 
Cette interpellation a été pour lui un appel de Dieu et il est maintenant en deuxième année de séminaire. Pour 
répondre à notre vocation actuelle, écoutons donc bien les appels qu’on nous lance et surtout ceux qui 
nous touchent le plus ! 



Homélie du 30 Avril 2023  -dimanche des vocations 
Retrouvez un commentaire vidéo de l’Abbé René  Pichon sur l’Évangile du jour sur sa page facebook :le sport de l’âme  
D’autres vidéos du Père Pichon sur le site de la Paroisse : https://laravoire.paroisse73.fr/ 
 

2 

 
6. Sixième critère vocationnel : Dieu nous appelle par l’unification de notre vie, la vocation étant le fil 

conducteur qui relie les éléments disparates de notre vécu. Notre vie ressemble parfois aux multiples 
pièces d’un puzzle, nous avons fait mille choses dans notre vie qui apparemment n’ont aucun lien entre elles. 
Et voilà qu’un beau jour on se dit : « Si je fais ça désormais, si je m’engage pour telle cause ou pour telle valeur 
maintenant, c’est finalement ce que j’ai toujours cherché à faire ; tout ce que j’ai fait jusqu’à présent a été utile 
et nécessaire, j’ai enfin trouvé le fil conducteur de ma vie, ce qui l’unifie et me permet d’être enfin ce que je dois 
être. » Pour répondre à notre vocation actuelle, posons-nous donc cette question : « qu’est-ce que j’ai 
toujours cherché à être… et que je vais pouvoir enfin être pleinement désormais ? » 

7. Septième critère vocationnel : Dieu nous appelle par des signes extérieurs : des évènements heureux ou 
malheureux, des rencontres providentielles, des coïncidences étonnantes, des réussites inattendues ou des 
épreuves difficiles, des moments de grâce étonnants derrière lesquels on voit Dieu, le Christ, qui nous fait 
signe, qui nous dit : « je suis là, j’ai besoin de toi, je t’appelle, suis-moi… je t’envoie… va… » Oui le Christ 
marche à nos côtés, il est dans notre histoire, dans notre vie, alors regardons sans cesse notre vie de près et 
retenons comme Marie tous les évènements, méditons-les comme elle dans notre cœur pour voir à quoi 
ils nous appellent pour les petites choses de la vie comme pour les grandes orientations. 

8. Huitième critère vocationnel : Dieu nous appelle par les signes intérieurs, les « consolations 
intérieures » comme disent les Jésuites, par ce qui au plus profond de nous nous donne le plus de paix, de 
joie sereine, de disponibilité, de liberté intérieure, de bien-être. Demandons-nous pour répondre à notre 
vocation : « qu’est-ce qui va me permettre maintenant d’être bien avec moi-même, bien avec les autres, 
bien avec Dieu, de pousser sereinement là où Dieu m’a planté ? » Notre vocation est là où on trouve le plus 
de paix et de joie sereine. 

9. Enfin neuvième critère vocationnel : la Parole de Dieu, les paroles de Dieu, les Paroles de la Bible, les 
Paroles du Christ qui nous touchent le plus, qui nous mettent en route, qui orientent le plus notre vie vers de 
nouveaux horizons. Pour être encore plus concret, je vois que notre vocation à chacun c’est le choix de vie qui 
nous permettra d’incarner aujourd’hui un visage du Christ. Notre vocation c’est pour certains d’être le visage du 
Christ enseignant ; pour d’autres le visage du Christ priant ; pour d’autres le visage du Christ soignant les 
malades ou se faisant proche de ceux qui souffrent, des pauvres, des exclus ; pour d’autres le visage du Christ 
Bon Pasteur rassemblant et guidant les foules ;  pour d’autres le visage du Christ rencontrant personnellement 
des personnes, soignant sa relation personnelle avec Marthe, Marie, Marie-Madeleine, Zachée, Nicodème, la 
Samaritaine, le bon larron et j’en passe… Pour répondre à notre vocation actuelle, demandons-nous donc : 
« quel visage du Christ puis-je incarner en ce moment ? » 

 
Justement si on applique ce critère de discernement vocationnel à l’Évangile d’aujourd’hui, on peut se demander : 

« Suis-je actuellement prêt à être pour les autres la porte des brebis à la manière du Christ, à aller vers eux en 
passant par la porte du don total, autrement dit, suis-je prêt à donner toujours plus ma vie aux autres comme le 
Christ l’a fait ? » Le Christ est allé vers les autres en se donnant totalement à eux et non pas comme les voleurs et les 
bandits qui l’on précédé, eux qui ont cherché à profiter du Peuple, comme les Pharisiens, les Scribes, en défendant 
leurs intérêts, leur pouvoir, en imposant leur savoir et leurs principes, en changeant le peuple de fardeaux qu’ils ne 
portaient pas eux-mêmes… C’est mon dixième critère de discernement vocationnel : ma vocation actuelle c’est celle 
qui me fera passer vers eux par la porte du Christ, la porte du don total. Ma vocation c’est donc là où je pourrai 
me donner le plus vu mes moyens actuels, mes dons actuels, mes attirances actuelles et les signes que Dieu 
me fait actuellement. 

Amen ! 
 

René Pichon 


